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一  般  質  問  順  序 

順番 氏   名 頁 質問予定日 

１ 藤  山  勇  一 P1 

12月15日（水） 
２ 伊 佐  強 P3 

３   屋富祖    功 P7 

４ 森 山  政 和 P8 

５ 前 宮 美津子 P12 

12月16日（木） 
６ 眞榮城 健 二 P14 

７ 上  地    崇 P15 

８ 島  田    茂 P16 

９ 新 里 治 利 P17 

12月17日（金） 
１０ 稲  嶺  隆  之 P18 

１１ 高 橋  真 P19 

１２ 瑞慶山 良一郎 P20 

１３ 喜友名 秀 樹 P21 

12月20日（月） 
１４ 小 谷  良 博 P23 

１５ 仲 宗 根   誠 P24 

１６ 金 城 由 美 P25 

１７ 諸見里  宏  美 P26 

12月21日（火） 
１８ 伊  禮    悟 P29 

１９ 宮   城     浩 P31 

２０ 栄野比 和 光 P34 

２１ 高江洲  義 八 P36 

12月22日（水） 
２２ 町 田 裕 介 P37 

２３ 嵩 元 直 萌 P39 

２４ 阿 多 利   修 P42 

２５ 桑 江  直 哉 P44 

12月23日（木） 

２６ 池 原 秀 明 P48 

２７ 大 城  隼 P51 

２８ 新 屋  勝 P54 

２９ 喜友名 朝 彦 P55 
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議席番号 １６ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

総 務 部 長 

企 画 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 
 

市 長 

教 育 長 

こどものま

ち推進部長 

指 導 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．行政手続きについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子育て支援政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 行政手続きの簡素化について 

 ①本市の押印廃止の進捗状況について伺いま

す。 

 ②オンライン申請手続きの進捗状況を伺いま

す。 

 ③マイナンバーカードの普及対策や新たなマ

イナポイント事業についての取り組みを伺

います。 

 

 

（１）国において、（仮称）こども庁の創設やこ

ども基本法の制定などに向けた取り組みがあ

りますが、本市のこどもに関する条例制定など

の方針について見解を伺います。 

 

（２）保育待機児童について 

 ①現状と課題について伺います。 

 ②待機児童解消のための対策について伺いま

す。 

 ③養成講座や資格取得の支援について伺いま

す。 

 

（３）親子健康手帳（母子健康手帳）について 

 ①手帳のデジタル化について伺います。 

 ②リトルベビーハンドブックなど低出生体重

児等への取り組みについて伺います。 

 

（４）ひとり親家庭支援について 

 ①養育費について本市の現状と課題を伺いま

す。 

 ②養育費不払い等への支援について伺います。 

 

（５）乳幼児健康診査について 

 ①視覚や聴覚等の健診について伺います。 

 ②健診の充実や補助支援について伺います。 
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議席番号 １６ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

指 導 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 
 

市  長 

市 民 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 
 

市 長 

健 康 福 祉 

部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．暮らしの安全について 

 

 

 

 

 

 

５．高齢福祉行政について 

 

（１）夜間中学校の設置について 

 ①本市の現状、取り組みについて伺います。 

 ②沖縄県などの取り組みについて伺います。 

 ③今後の取り組みについて伺います。 

 

（２）ハイリーセンシティブチャイルド（HSC）

について本市の見解を伺います。 

 

 
（１）市民への救済支援について 

 ①火災、地震、台風や大雨、雷などの自然災害

発生時の支援について伺います。 

 ②住民間のトラブル発生等による相談体制や

支援体制について伺います。 

 

 

（１）認知症高齢者等への補償支援について伺い

ます。 
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議席番号 ２７ 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

こどものま

ち推進部長 

 

 

 

１．沖縄 SV の支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．発達支援について 

 

 

（１）沖縄 SV 支援について以下で伺う。 

①なぜ沖縄 SV を支援するのか伺う。 

②沖縄 SVを支援しなかったらどうなるのか伺

う。 

③支援するメッリトを伺う。 

④支援するデメリットを伺う。 

⑤FC 琉球との関係はどうなるのか伺う。 

 
（１）発達が気になる子について以下で伺う。 

①健診時の発達が気になる子の割合数を平成

29 年度から伺う。 

 ②①の答弁の数は、発達が気になる子を全員拾

えているか担当部署の見解を伺う。 

 

（２）臨床心理士について以下を伺う。 

①私立認可保育園・幼稚園・認可外保育施設等

を巡回する、臨床心理士の現状（人数、臨床

心理士一人当たりの受持ち園の数、月の巡回

数）を伺う。 

 

（３）私立認可保育園・幼稚園について以下で伺

う。 

 ①平成 29 年度から令和 3 年度の、私立認可保

育園・幼稚園それぞれで、発達が気になる子

受け入れ園（施設）数と、受け入れ人数を伺

う。 

 ②私立認可保育園・幼稚園それぞれで、加配保

育士数を伺う。 

 ③沖縄市の加配保育士の現状（加配保育士一人

で何名の対象児童か、発達支援に対し一人あ

たり月額幾らの補助か）を伺う。 

 ④うるま市の加配保育士の現状（加配保育士一

人で何名の対象児童か、発達支援に対し一人

あたり月額幾らの補助か）を伺う。 

 

（４）家庭内保育について以下で伺う。 

 ①家庭内保育の発達が気になる子の現状（数・ 

  支援策）を伺う。 

 ②家庭内保育を行っている保護者への「きず 

き」の場を伺う。 
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議席番号 ２７ 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 民 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

指 導 部 長 

 

 

 

３．平和・男女共同参画課事

業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．性的マイノリティについ 

  て 

 

 

（１）男女共同参画推進事業の報償金について以

下で伺う。 

 ①内容・目的を伺う 

 ②男女共同参画推進事業の報償金の周知方法

（誰に、どのように）を伺う。 

 ③平成30年度から令和2年度までの報償金利用

事業数（市職員・養護教員・学校）を伺う。 

 ④令和3年度の報償金利用事業数を伺う。 

 

（２）男女共同参画センター事業の報償金につい

て以下で伺う。 

 ①内容・目的を伺う 

 ②男女共同参画センター事業の報償金の周知

方法（誰に、どのように）を伺う。 

 ③平成30年度から令和2年度までの報償金利用

事業数を伺う。 

 ④令和3年度の報償金利用事業数を伺う。 

 

 

（１）教育現場関係者への資質向上の取組みを以

下で伺う。 

 ①養護教諭を対象とした研修を伺う。 

 ②スクールカウンセラーを対象とした研修を

伺う。 

 

（２）教育現場での、性同一性障害に係る児童生

徒や、性的マイノリティとされる児童生徒から

の相談について以下を伺う。 

 ①性同一性障害に係る児童生徒や、性的マイノ

リティとされる児童生徒から相談件数を伺

う。 

 ②性同一性障害に係る児童生徒や、性的マイノ

リティとされる児童生徒へ対する、「相談しや

すい環境整備」の取組を伺う。 

 

（３）学校現場での性同一性障害に係る児童生徒

や性的マイノリティとされる児童生徒へ対す

る講演会について以下を伺う。 

 ①学校現場での講演会の回数を伺う。 

 ②講演会に至るまでの流れを伺う。 
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議席番号 ２７ 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

指 導 部 長 

 

 

 

 

 

 

健 康 福 祉 

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総 務 部 長 

 

 

４．性的マイノリティについ 

  て 

 

 

 

 

 

５．認知症について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．沖縄市職員処遇について 

 

 

（４）教育委員会の性同一性障害に係る児童生徒

や性的マイノリティとされる児童生徒に対す

る関係部局との連携について以下で伺う。 

 ①関係部局とはどの部署か伺う。 

  ②連携とは、内容を伺う。 

 

 

（１）認知症について以下で伺う。 

 ①高齢者で要介護または要支援認定を受けて

いる方のうち、認知症高齢者の日常生活自立

度がⅡ以上の数を、令和元年度から令和 3

年度を伺う 

  ②各地域型地域包括支援センターに配置され

た、認知症地域支援推進員の役割と相談延べ

件数を伺う。 

  ③2019 年度 2 月議会代表質問答弁での、認知

症地域支援推進員の課題「認知症を支援する

関係機関の連携不足、地域の見守り体制づく

りが不十分」課題解消を伺う。 

 

（２）施設について以下を伺う。 

①認知症対応型共同生活介護施設の施設数、ま

た、令和元年度から令和 3年度途中の施設利

用者数を伺う。 

 

（３）若年性認知症について以下で伺う。 

 ①県が配置した、若年性認知症コーディネータ

ーの現状（コーディネーター数・相談件数）

を伺う。 

  ②沖縄市の若年性認知症の相談件数を伺う。 

 ③若年性認知症の方が、活用できるサービスを

伺う。 

 

 

（１）時間外勤務について以下で伺う。 

①全庁的な時間外勤務時間を平成30年度から

令和2年度多い月で伺う。 

②月の時間外勤務が45時間を超え、産業医との

面談をした人数を平成30年度から令和2年度

を伺う。 
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議席番号 ２７ 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

総 務 部 長 

 

 

６．沖縄市職員処遇について 

 

 

（２）沖縄県人事委員会勧告について以下で伺

う。 

①沖縄県人事委員会勧告の内容を伺う。 

②沖縄市の見解を伺う。 

 

（３）育児休暇について以下で伺う。 

①育児休暇の内容を伺う。 

②育児休暇取得状況を平成30年度から令和2年

度を伺う。 

③男性育児休暇取得状況を平成30年度から令

和2年度を伺う。 

 

（４）介護休暇について以下で伺う。 

①介護休暇の内容を伺う。 

②介護休暇取得状況を平成30年度から令和2年

度を伺う。 

 

（５）会計年度任用職員について以下で伺う。 

①会計年度任用職員の期末手当の現状を伺う 

②期末手当について他市及び近隣町村の現状     

を伺う。 
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議席番号 ７ 議員氏名 屋富祖  功  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

１．公共施設への電力調達の

競争入札導入について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．桑江市長の公約について 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

３．道路行政について 

 

（１）本市の状況について 

①西原・南風原・与那原町などでは公共施設

への電力調達の競争入札が導入されてい

ます。町別の導入年度、町別の年度別の電

力費削減見込額及び削減割合（削減％）を

伺います。 

②沖縄県議会9月定例会では、公共施設への

電力調達の競争入札導入についての陳情

が提出され、常任委員会での審査が行われ

ました。県の電力調達の競争入札導入につ

いての対処方針を伺います。 

③本市の教育施設（小・中学校）の18年度、

19年度、20年度の電力費を伺います。 

④西原・南風原・与那原町などの電力費削減

割合（削減％）を参考にした場合の本市の

小・中学校の電力費削減額の推定値を伺い

ます。 

⑤本市は沖縄電力との包括連携協定を締結

しています。同様に沖縄県は沖縄電力との

包括連携協定を締結していますが、協定と

は別ものとの考えのもとに、公共施設への

電力調達の競争入札導入の検討が進んで

います。本市の公共施設への電力競争入札

の導入についての見解を伺います。 

 

 

（１）沖縄唯一の本格的サーキット場建設につい

て 

 ①これまでに（平成26年度から）サーキット場

建設にあたり、モータースポーツマルチフィ

ールド沖縄建設費を含む担当職員の研究視

察費などの費用内訳を伺う。（いつ、場所、

人数） 

 ②財源の内訳を伺う。 

 ③候補地を伺う。 

 

 

（１）沖縄市比屋根7丁目29番付近の現状を伺う。 
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議席番号 １８ 議員氏名 森 山 政 和  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄市令和 2 年度「主な

施策の成果を説明する書

類」について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）学力向上については、一人ひとりの状況に

応じた学習支援を行うため、小学校に学習支援

員を配置するとともに、中学校には放課後学習

支援教室を実施しているとある。以下伺う。 

 ①各小学校への学習支援員の配置状況（人数）

と具体的支援について伺う。 

 ②学習支援員の担当時数と学級担任との連携

について伺う。 

 ③学習支援員の配置事業について、評価を下記

伺う。 

  ア．児童の立場から伺う。 

  イ．教員の立場から伺う。 

  ウ．保護者の立場から伺う。 

  エ．学習支援員の立場から伺う。 

 ④各中学校への放課後学習支援員の配置状況

（人数）と具体的支援について伺う。 

 ⑤各学校の開設教科と時間数について伺う。 

 ⑥放課後学習支援員の配置事業（ひやみかち教

室）について、評価を下記伺う。 

  ア．生徒の立場から伺う。 

  イ．教員の立場から伺う。 

  ウ．保護者の立場から伺う。 

  エ．放課後学習支援員の立場から伺う。 

 ⑦中学校は、全国との学力差がまだ解決されて

ないことから、事業拡充の必要がある。見解

を伺う。 

 

（２）中学生の検定試験受験料を助成しているこ

とについて、以下伺う。 

 ①市内中学生の英語検定試験受験者総数につ

いて伺う。 

 ②①の助成総額について伺う。 

 ③市内中学生の数学検定試験受験者総数につ

いて伺う。 

 ④③の助成総額について伺う。 

 ⑤市内中学生の漢字検定試験受験者総数につ

いて伺う。 

 ⑥⑤の助成総額について伺う。 

 ⑦この事業の小学生への拡充について伺う。 
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議席番号 １８ 議員氏名 森 山 政 和  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄市令和 2 年度「主な

施策の成果を説明する書

類」について 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

（３）外国籍の児童生徒については、学校生活に

適応できるよう、日本語指導員を配置し学習支

援を行っていることについて、以下伺う。 

 ①外国人のこどもの教育を受け入れる法的根

拠について伺う。 

 ②何箇国の児童生徒が在籍しているか伺う。 

 ③多国籍に対応し得る日本語指導員の配置と

指導員の確保について伺う。 

 ④指導・支援体制について具体的に伺う。 

 

（４）特別な支援が必要な生徒については、障害

の有無にかかわらず、ともに学ぶことができる

環境作りに取り組むことについて、以下伺う。 

 ①特別な支援が必要な児童生徒の基準や判定

について伺う。 

 ②近年、支援の必要な児童生徒が増加傾向にあ

ると聞くが、その要因について伺う。 

 ③担任以外の支援者の種別と人数について伺

う。 

 ④合理的配慮コーディネーターの職務と人数

について伺う。 

 

（５）令和 3年 3月に供用開始した沖縄アリーナ

について、以下伺う。 

 ①開催されたイベントすべてを伺う。 

 ②入場者の総数と売上高を伺う。 

 ③稼働率を伺う。 

 

（６）本格的なサーキット場建設の実現につい

て、以下伺う。 

 ①マルチフィールド沖縄で開催されたすべて

のイベントについて伺う。 

 ②サーキット場の建設場所について伺う。 

 ③市民は早期完成を期待している。完成時期に

ついて伺う。 
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議席番号 １８ 議員氏名 森 山 政 和  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄市令和 2 年度「主な

施策の成果を説明する書

類」について 

 

 

 

 

 

 

 
２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（７）道路整備については、諸見里桃原線の改良

工事をしている、について伺う。 

 ①市道諸見里桃原線の範囲について伺う。 

 ②改良工事の内容について伺う。 

 ③改良工事未実施の範囲とその理由について

伺う。 

 ④沖縄アリーナへの導線として重要な地域で

ある。早期の整備について伺う。 

 

 

（１）近年、経済的な困窮や家族の介護など困難  

を抱える子どもの問題が顕著となっている。特

に、非正規労働者の割合が全国よりも高く子ど

もの貧困率が全国の約 2倍の沖縄では、事態は

より深刻となっている。また、昨年から続くコ

ロナ禍で、もともと経済的苦境にあった家庭

を、さらに貧困へと追い込んでいる状況があ

る。本市の状況について以下伺う。 

 ①子どもの貧困の基準について伺う。 

 ②基準に該当する児童生徒の人数について伺

う。 

 ③子どもの貧困問題を根本的に解決するため

の施策について伺う。 

 ④「ヤングケアラー」の対象となる児童生徒の

人数について伺う。 

 ⑤ヤングケアラーへの対応や支援体制につい

て伺う。 

 ⑥生活困窮者の就職相談について、19 年度、

20年度、21年度の件数を伺う。 

 ⑦相談内容について伺う。 

 ⑧支援体制について伺う。 

 ⑨生活困窮者の生活相談について、19 年度、

20年度、21年度の件数を伺う。 

 ⑩相談内容について伺う。 

 ⑪支援体制について伺う。 
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議席番号 １８ 議員氏名 森 山 政 和  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民所得について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）県統計課によると、2018 年度の市町村別

の一人あたりの所得は、人口に占める就業者数

の割合が高い南大東村がトップで 432 万 7 千

円となっている。本市の状況について以下伺

う。 

 ①本市の一人あたりの所得について伺う。 

 ②今年 10 月の県内の完全失業率は 2.7%とな

っている。本市の過去 3年間の有効求人倍率

について伺う。 

 ③本市の総生産は、那覇・浦添に次いで 3,238

億円と 3位であるが、市民所得が下位 3位と

なっている要因について伺う。 

 ④市民所得を向上させ、豊かな生活が送れるよ

うにすることが市長の最も重要な責務と考

える。市長の見解を伺う。 
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議席番号 ３０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）コロナ禍における「地域包括ケアシステ

ム」の重要性について 

 ①取り組みの現状について伺う。 

  ア．地域密着型サービス事業所の整備方針

について伺う。 

  イ．地域密着型サービス事業所の整備にお

ける空き家の活用について伺う。 

 ②孤立した高齢者をつくらない切れ目のない

支援体制や積極的見守り体制を求めること

について伺う。 

  ア．中部南圏域で地域包括ケアシステムを

深化させる上では、どのような課題があ

るか伺う。 

 ③支援の必要な高齢者が住み慣れた地域で暮

らせる「地域包括ケアシステム」を地域単

位で考えるべきことについて伺う。 

  

（２）住民のいのちと暮らしを守る国保につい 

  て 

 ①県の保険料水準統一化に向けた動向につい

て伺う。 

 ②国保基金の活用について 

ア．県の保険料水準統一化への基金の取り

扱いについて伺う。 

  イ．国保料引き下げについて伺う。 

  ウ．傷病手当金、保健事業について伺う。 

 ③子ども均等割免除について 

ア．国の動向について伺う。 

  イ．市の考え方について伺う。 

  ウ．今後の取り組みについて伺う。 

 

 

（１）子ども達のいのち最優先で豊かな学校生

活について 

 ①小・中学校の新型コロナウイルス感染拡大

防止に効果的な取り組みについて 

ア．分散登校について伺う。 

  イ．タブレットの活用について伺う。 

  ウ・部活動・行事について伺う。 

  エ・家庭への周知について伺う。 
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議席番号 ３０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

（２）学童保育における新型コロナウイルス感

染拡大防止の取り組みについて 

 ①密を避ける取り組みについて伺う。 

 ②自粛時の保育料の減額について伺う。 

 

 

（１）気候危機をくい止め、暮らしと地球環境

を守るために 

 ①地球温暖化対策推進に対する市の考えと位

置づけについて伺う。 

 ②現状について伺う。 

 ③今後の取り組みについて伺う。 
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議席番号 ９ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．就学支援について 

 

 

 

 
 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．宮里 3 丁目地域の雨水排

水整備について 

 

 

 

 

 

 

（１）就学支援委員会における決定通知書につい 

て  

 ①判定について 

 ②意見書提出の在り方について 

③保護者や本人への配慮について 

 

（１）繊細な感覚や感受性が高いこども

HSC(Highly Sensitive Child)への支援につい

て 

学校生活や地域社会生活で苦労することが

多く、生きづらさを感じるなど、支援の構築が

求められている。保護者からは、様々な困り感

を抱えながら人間関係や生活面での悩みが多

様化するなどの相談が寄せられている。以下伺

う。 

 ①当局の認識について伺う 

 ②支援体制は整っているのか伺う 

 ③感受性が高い児童生徒への配慮について伺 

う 

 ④認知と理解の促進について伺う 

 

（１）雨水、排水について伺う 

 ①どのようにして雨水、排水区域の範囲が決め

られているのか伺う 

 ②排水の処理状況について伺う 

 ③雨水管、マンホールの整備年度について 

 ④雨水管、マンホールの排水能力について 

（２）側溝整備について伺う 

 ①道路側溝の整備状況について 

 ②側溝の放流先、整備年度について 

 ③側溝の排水能力について 

（３）小学校の雨水処理について伺う 

 ①現状の放流先について 

 ②管路はどのようになっているのか 

 ③流末処理は間に合っているのか 

（４）地域からの要望の対応について 

 ①下水道課へ伺う 

 ②道路課へ伺う 

 ③施設課へ伺う 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

総 務 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

市 長 

健 康 福 祉 

部 長 

こどものま

ち推進部長 

 

 

 
市 長 

こどものま

ち推進部長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

１．「災害につよいまち」につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．交通安全対策について 

 

 

 

 

 

 

３．ヤングケアラー支援につ

いて 

 

 

 

 

 

 
 

４．帯状疱疹について 

 

（１）津波対策について 

 ①東部地域の避難対策について伺う。 

 

（２）避難所について 

 ①大規模災害時の避難所開設の流れを伺う。 

 ②避難所開設時の学校等の施設管理者の役割、

自主防災組織の役割を伺う。 

 ③避難所開設・運営訓練の実施が強く求められ

るが、見解を伺う。 

 

（３）庁内の防災減災への取り組みについて 

 ①地域防災計画アクションプランの策定を提

案するが、見解を伺う。 

 ②市長の防災減災政策にかける想いを伺う。 

 

（１）通学路の安全確保について 

 ①登下校時の児童生徒の事故件数を伺う。 

 ②安全点検の実施状況について伺う。 

 ③点検実施後の対策状況について伺う。 

 ④点検で上がった懸念箇所や対策の市民への

公表について伺う。 

 

（１）「きょうだい児」支援について 

 ①兄弟に障がい児等がいる「きょうだい児」は、

どのような困り感があるか伺う。 

 ②「きょうだい児」支援について、障がい福祉

課や、子ども発達支援センターでの啓発活動

や相談、交流の場の設置等の検討は可能か伺

う。 

 
（１）帯状疱疹について 

 ①帯状疱疹患者数の傾向について、情報があれ

ば伺う。 

 ②帯状疱疹ワクチンについて、周知啓発への取

り組みを提案するが見解を伺う。 

 ③帯状疱疹ワクチンの一部公費助成は可能か

見解を伺う。また、県内や県外での自治体で

の実施事例があるか伺う。 
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議席番号 １ 議員氏名 島 田   茂  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

１．沖縄鉄軌道計画について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子供たちの貯蓄と投資の

考え方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．次期沖縄市長選挙につい 

  て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄鉄軌道計画について伺う 

 ①起終点の概ねの位置（市町村・施設）につい

て伺う。 

 ②概ねのルートについて伺う。 

 ③想定するシステムについて伺う。 

 ④概ねの駅位置の考え方について伺う。 

 ⑤主な構造（平面、高架、地下）等伺う。 

 ⑥フィーダー交通ネットワークのあり方を伺

う。 

 ⑦沿線市町村の役割について伺う。 

 

 

（１）子供たちのお金に対する考え方について 

 ①日本人の貯蓄と投資の割合を伺う。 

  ア．20～30代の割合 

  イ．40～50代の割合 

  ウ．60～70代の割合 

（２）日本・米国・欧州の（現金・預金）・（株式・

投資信託・債権）・（保険・年金）のそれぞれの

割合を伺う。 

（３）国が推奨するつみたてNISAとは何か伺う。 

（４）子供たちに投資・寄付・貯蓄・幸福論（ボ

ランティア活動等）を合わせた教育が必要と考

えるがいかがでしょうか。 

（５）体験型教育の取り入れが大切と考えるがい

かがでしょうか。 

 

 

（１）桑江朝千夫市長は、2期目が令和4年5月で

終わろうとしております。この2期8年弱の短い

間にアリーナ、サーキット、こどもの国等さま

ざまな施政方針を有言実行されてきました。ま

た、令和5年にはFIBAバスケットボールワール

ドカップ2023が開催される予定です。与党議

員も全員一致で桑江市長を応援する所存でご

ざいます。桑江市長は次の市長選についてどの

ように考えていらっしゃいますでしょうか。お

聞かせください。よろしくお願いいたします。 
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議席番号 ２４ 議員氏名 新 里  治 利  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄市の経済活性化につ

いて  

 

 

 

２．期日前投票のあり方につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．コザ運動公園について 

 

（１）6～7年前「コストコ」が沖縄市に出店した

いとオファーがあったと聞いたが伺います。 

 ①それは本当か。 

 

 

（１）沖縄市では各選挙ごとに、役所ロビー、パ

ヤオ、農研センターの3か所で期日前投票が

行われているが以下伺う。 

 ①現場での人員体制を詳細に教えて下さい。 

 ②業務教育はどのようになっているか。 

 ③先日の総選挙においての苦情や問い合わせ、

トラブルなどはなかったか。 

 

 

（１）国道330号、コザ十字路向け、通称「農連

前十字路」安慶田区画整理事業も着々と進ん

でいるようですが伺います。 

 ①安慶田側の拡幅はいつ頃予定していますか。 

 ②関連する周辺渋滞を当局はどう見ているか。 

 

 

（１）沖縄アリーナ完成から早9か月、続々と興

業、イベントと県内は元より県外、そのうち

海外からもこの沖縄市に人々がおし寄せる

事になると思うが伺います。 

 ①今後、早急に「沖縄アリーナ」に合わせた次

世代型の施設への昇華が望まれるコザ運動

公園だが当局の見解はどうか。 
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議席番号 ８ 議員氏名 稲 嶺 隆 之  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．上下水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．市民行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）本市上下水道の漏水対策について 

①本市上下水道の漏水率について 

  ア．近年の上水道の漏水率を伺う 

  イ．近年の下水道の漏水率を伺う 

  ウ．これまでの漏水対策を伺う 

 ②ICT の活用やスマート水道メーターについ

て 

  ア．現在の状況を伺う 

  イ．今後の方針を伺う 

 

 

（１）市営住宅について 

 ①連帯保証人制度について 

  ア．制度内容を伺う 

  イ．家賃滞納者数、滞納額を伺う 

  ウ．連帯保証人への請求実績を伺う 

  エ．連帯保証人からの徴収実績を伺う 

  オ．連帯保証人制度の今後について伺う。 

 

 

（１）クリントン広場について 

①建設までの経緯について 

 ア．いつ、どのような目的で建設されたか伺

う 

  イ．土地等、広場の所有者、管理者を伺う 

 ②広場の活用について 

  ア．これまでの活用実績を伺う 

  イ．これからの活用について伺う 

 

 

（１）沖縄市火葬場計画について 

①委託調査の現況を伺う。 

 ②今年度の業務内容を伺う。 

 ③財源計画を伺う。 
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議席番号 ２５ 議員氏名 高 橋   真  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

１．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

２．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．奨学金返還支援制度につ

いて 

 

 

 

４．おくやみ窓口について 

 

（１）本市の防災力向上の取り組みについて 

 ①防災士の資格取得について本市在の防災士

の人数と市当局の見解を伺う 

 ②防災士資格取得補助金制度について 

  ア．導入の背景、制度概要 

  イ．自主防災組織の推薦について 

  ウ．対象要件を緩和することは検討可能か 

 ③本市主催の防災士養成講座を提言するが市

当局の見解を伺う 

 ④防災セミナーなど意識啓発事業を関係各課

と連携して取り組む事は可能か伺う 

 ⑤熊本県が採用実施しているような危機管理

防災企画監といった外部人材の起用は検討

できないか伺う 

 

 

（１）公園整備事業について 

 ①現状の公園整備、遊具選定フローについて伺

う 

 ②計画段階など選定前時点で防災、福祉関係者

等の意見を聴取していない理由を伺う 

 ③県、他市の取り組みに状況について 

 ④審査内容を定量化（点数化等）して多様な利

用価値（バリアフリー、災害時など）が反映

される仕組みへ改善できないか伺う 

 

 

（１）本市の取り組み状況について 

 ①検討の進捗状況について伺う 

 ②今後の方針について伺う 

 

 

（１）本市の調査研究の成果を伺う 

 ①現在、本市の取り組み状況について 

 ②うるま市と宜野湾市の事例について伺う 

 ③うるま市が独自採用している「総合窓口シス

テム」は本市でも導入可能か 

 ④今後の取り組みについて市民に寄り添った

「おくやみ」窓口設置について市長の見解を

伺う 
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議席番号 ６ 議員氏名 瑞慶山 良一郎  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

 

１．スポーツ行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．市長の政治姿勢について 

 

（１）沖縄市のプロスポーツとの関りについて 

 

 ①沖縄市が関わっているプロスポーツ団体は 

 

 ②その団体へ沖縄市はどういう支援をしてい

るのか 

 

 ③沖縄市がプロ団体と関わるときの手続きは

どのようなものがあるのか 

 

 ④現在関わっている各プロ団体はどのような

経緯があり関わっているのか 

 

 ⑤プロ団体との関りを持つにあたり議会の関

りは 

 

 ⑥議会の理解なしでプロ団体と関わりは持て

る考えか 

 

 ⑦各プロ団体へ 3 年間各いくらの予算を入れ

てきているのか 

 

 ⑧同じジャンルのプロスポーツ団体から要請

があれば沖縄市は関わっていくのか 

  例 もし西武ライオンズなどから要請があ

る場合 

 

 ⑨今後どのような方針をもってプロ団体と関 

わっていくのか 

 

 

 

（１）第 49回衆議院議員総選挙について 

 ①結果について市長の見解は 
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議席番号 １０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

１．市民所得について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政について 

 

（１）沖縄県統計課が 2018 年度の県市町村民所

得（県民所得）を公表しました。県民所得は

前年度比 2.2％増の 3 兆 4611 億円、1 人当

たりの県民所得は同 1.9％（4 万 4 千円）増

の 239 万 1 千円だったそうです。そこで沖

縄市の状況について以下を伺います。 

 

①市民 1人当たりの所得を伺います 

②県内における沖縄市の状況について伺いま

す。 

③沖縄市民の所得が低い理由と課題について

当局の見解を伺います 

④課題への取り組み内容と成果について伺い

ます 

 ⑤コロナの影響について見解を伺います 

 ⑥改善に向けての計画目標並びに取り組みに

ついて伺います 

 

 

（１）沖縄市私立保育園連盟から提出されている

要望書の発達支援保育事業補助金拡充につ

いて以下を伺います。 

 

①要望書の内容について伺う 

 ②事業の目的と対象児童の推移について伺う 

 ③私立保育園の実質負担額が市の支援額を超

えているのか現状について伺います 

 ④本事業の目的には「健全な発達支援を図るた

め、発達支援保育の実施に係る必要な補助金

の交付」をするとありますが、確保できてい

るのか伺います 

 ⑤沖縄市私立保育園連盟の要望書を踏まえて、

当局の今後の取り組みについて伺います 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 22 

議席番号 １０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

３．公民館の建て替え、改修

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）第 398 回 沖縄市議会定例会において本

員の一般質問から「当局主導による市内公民

館の建物状況調査と支援」について以下を伺

う。 

 

 ①市内公民館の建物調査は、どうなっているか

伺う 

 ②建て替え計画は、どうなっているか伺う 

 ③自治公民館、学習等共用施設それぞれの建て

替え、改修(補修)工事の補助金について伺う 

 ④国庫補助額内（基準定額内）であれば、市や

地元負担は発生しないと考えるが当局の見

解を伺う 

 ⑤土地の取得や市有地の貸し出し、または借地

料などの支援はできないのか伺う 
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議席番号 ２３ 議員氏名 小 谷  良 博  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
市 長 

 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．市長選挙について 

 

 

（１）池－32号線の道路整備について 

 

 ①現状を把握されているか伺う。 

 ②今後の整備計画はあるのか伺う。 

 

 

（２）登川公民館線の街路灯の移設について 

 

 ①現状を把握されているか伺う。 

 ②街路灯を移設できない理由を教えて下さい。 

 ③自治会と移設に向けて積極的に協議をした

方がいいかと思いますが市の見解を伺います。 

 ④保安灯に変更できないか伺う。 

 

 

（３）登川クランク交差点について伺う。 

 

 ①進捗状況について伺う。 

 ②本来はどこが行うべきなのか伺う。 

 ③かりゆし通り、県道 26号線、国道 329号線、

登－38 号線の渋滞解消につながると思います

が市の見解を伺う。 

 

 

（４）市道登川線について 

 

 ①現状を把握されているか伺う。 

 ②今後の整備計画について伺う。 

 

 

 

（１）来年の市長選挙について市長のご見解をお

伺い致します。 
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議席番号 １３ 議員氏名 仲宗根 誠  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．公共交通について 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

２．自治会支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．保育行政について 

 

（１）沖縄市循環バスについて 

 ①各ルートの利用者数と利用者の属性（年代

等） 

 ②学生の利用について、どこからどこまで利用

しているか 

 ③②に関して、現在のルートは適正か 

 ④定期券や交通系 ICカードの導入について 

 

 

 

（１）自治会支援について 

 ①自治会加入促進協議会の取り組みと実績に

ついて 

 ②自治会加入者に対する福利厚生事業につい

て、現状と今後の取り組み 

 

 

 
（１）認可外保育施設への支援について 

 ①「新すこやか保育事業」について 

 ②最低賃金の上昇に伴う保育士の処遇改善に

ついて 

 ③「保育所等における ICT 化推進等事業」の

活用について 
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議席番号 ２２ 議員氏名 金 城  由 美  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．泡瀬位置指定道路について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．泡瀬漁港について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．コロナ禍のシングルマザー

の生活事情について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）泡瀬 3丁目・4丁目個人所有名義の位置指

定道路について 

 

 ①下水道配管・側溝等の管理体制を伺います。 

 ②県道に接している道路は市に移管できるの

か伺います。 

 ③開発当時からの問題が解決できない理由に

ついて伺います。 

 ④今後の計画対策を伺います。 

 ⑤開発当時の開発業者との協議協定の内容に

ついて伺います。 

 

 

 

（１）泡瀬漁港（パヤオ）について 

 

 ①沖縄市の「第 5次総合計画」の策定における

水産業の人材育成及び事業継承の支援及び

取り組み方法を伺います。 

 ②沖縄市唯一の漁港として新事業計画を市に

提出しているのですが、その件に関して市の

見解を伺います。 

 

 

 

（１）シングルマザーの生活保護世帯について 

 

 ①沖縄市全体の生活保護世帯の数を伺います。 

 ②20 代・30 代・40 代・50 代別にシングルマ

ザーで生活保護を受給している各年代別の

数を伺います。 

 ③居住先及び仕事を見つける方法の仕方につ

いて伺います。 
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議席番号 ２０ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．障がい者雇用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄市障がい者活躍推進計画（令和 2 年

策定）の沖縄市における障がい者雇用に関

する課題で、平成 30 年に過去に行った障

害者任免状況通報の内容について再点検

を行ったところ、障がい者の範囲に誤りが

見られ、法定雇用率が未達成であったこと

が発覚した。となるがその内容について伺

う。 

（２）国及び地方公共団体については、障害者雇

用促進法において、雇用状況に改善が見られ

ない場合、適正実施を勧告できることになっ

ており、令和２年度においては沖縄市教育委

員会が勧告対象となっている、勧告内容につ

いて明らかにされたい。（令和３年３月２６

日 沖縄労働局発表） 

（３）障がい者の活躍を推進するための体制整備

について（障害者活躍推進計画の作成手引き

より） 

① 組織面について本市の状況。 

② 人材面について、障がい者を支援するた

めの研修の実施、職場適応支援者の養成、

マニュアル、ガイドブック等の周知。さ

らに、セミナー、講習会、「精神・発達障

害者しごとサポーター養成講座」等への

参加が重要であるとされているが本市の

取組状況について伺う。 

③ 職務の選定・創出についてどのようにな

っているか現状を伺う。 

（４）障がい者の雇用を推進するための環境整

備・その他の人事管理について 

① 職務環境の整備についての現状。 

② その他の人事管理（沖縄市障がい者活躍

推進計画より）では、障がい者からの要

望を踏まえ、障害特性に配慮した職場介

助、通勤への配慮等の措置が可能となる

よう努める。と計画にあるが現状につい

て伺う。 
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議席番号 ２０ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

２．人事行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．ＬＧＢＴＱについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．基地問題について 

 

（１）新型コロナウイルスにより、各部局からの

応援により新型コロナウイルスワクチン接

種プロジェクトチームができた。当初は、令

和 4 年２月の短期間の予定であった。しか

し、３回目のワクチン接種が実施されること

が今議会でも提案されている。そこでお伺い

するが、これまで応援として職員を出してい

る各部局の勤務状況を伺う。 

（２）これから繁忙期（確定申告、３月～５月に

かけては引っ越し、入学、就職などのため市

民課窓口の混雑等）をむかえることになるが

対策について伺う。 

 

 

（１）第５次沖縄市総合計画 基本構想 前期基

本計画における LGBTQ に関する位置付けは

どうなっているのか伺う。 

（２）第 2次男女共同参画計画～ひと・きらめき 

プラン～の計画期間は 2013（平成 25）年度

～2022（令和 4）年度までの 10 年間だが、

LGBTQに関する項目での課題について伺う。 

 

（１）１１月４日報道、沖縄県内の燃料パイプラ

イン網を安全装置が十分機能しないままに

運用されていた事案について 

① 報道によると、米国総務省の兵站局（DLA）

は「装置の故障は DLAの汚染防止のガイドラ

インに違反した」として管理部隊に対し、25

万 2,900ドル（2,879万円）の大規模修繕と、

年 2回の定期的な検査実施を勧告している。

という事だが、DLA勧告が実際に実施されて

いるのか。米軍、沖縄防衛局からの説明はあ

ったか伺う。 
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議席番号 ２０ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

４．基地問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

② 沖縄市池原の感知装置は、問題は「重大」

と報告されている、当該場所は国道 329

号交差点から 15 メートル離れた場所で、

歩道とアパートの駐車場に接している。近

隣住民の生命と安全を守るためにも航空

燃料の流出による汚染が懸念されること

から、周辺地域の湧水及び土壌について調

査を行う必要があるのでは、市長の見解を

伺う。 
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議席番号 ４ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

１．環境行政について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．施設管理・運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．知花花織について 

 

 

（１）「プラスチック資源循環促進法」について、

以下伺う。 

 

 ①どのような法案か、伺う 

 ②「プラスチック資源循環促進法」が成立した

背景について、伺う。 

 ③「プラスチック資源循環促進法」は、いつか

ら施行されるか、伺う。 

 ④「プラスチック資源循環促進法」の具体的な

内容、措置について、伺う。 

 ⑤「プラスチック資源促進法」について、本市

の取り組みについて、伺う。 

 ⑥「資源プラスチック」の分類を設け、回収・

リサイクルへの取り組みについて、伺う。 

 ⑦プラスチックごみ削減に向け「プラスチック

ごみゼロ宣言」について、見解を伺う。 

 

 

（１）産業交流センター、泡瀬パヤオ交流広場の

運営について、以下伺う。 

 

 ①令和 2年度の実績について、伺う。 

 ②産業交流センター、泡瀬パヤオ交流広場の主

な自主事業について、伺う。 

 ③自主事業の成果と課題について、伺う。 

 

 
（１）国指定の伝統的工芸品「知花花織」につい

て、以下伺う。 

 

 ①「知花花織」の起源について伺う。 

 ②「知花花織」の特徴について伺う。 

 ③「知花花織」後継者育成事業について、伺う。 

 ④現在の組合員数と、工房を立ち上げた組合員

数について、伺う。 
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議席番号 ４ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

３．知花花織について 

 

 

⑤商品開発や販路拡大に向けて、「知花花織」

のブランディングが急務と考えるが、以下伺

う。 

ア．本市出身の若手デザイナーや、アーティ

ストとのコラボによる商品開発について、

伺う。 

イ．琉球ゴールデンキングス、ＦＣ琉球との

ＰＢ商品の開発について、伺う。 

ウ．「2023ＦＩＢＡバスケット世界大会」に

向けた、商品開発について伺う。 

 ⑥令和 4 年度は、「知花花織」のブランディン

グに向けて、マーケティングに関する予算を

確保して欲しいが、見解を伺う。 
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議席番号 １７ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．公園行政について 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市内の各公園に設置されている遊具につい 

て。 

 ①市内各公園数と遊具施設のある公園数を伺

います。 

 ②遊具の金属性含めどのような材質の遊具な

のか伺います。 

 ③季節に応じての日差しの直射による暑さ（熱

さ）対策や衣類摩擦による静電気対策を行う

べきと考えますが、見解を伺います。 

 ④今後の課題について伺います。 

 

（１）水産業について。 

 ①本市泡瀬漁港の活性化について。 

 ②（仮称）海の駅のグランドデザイン含め沖縄

市漁業協同組合より示された提案について

伺います。 

 ③今後の課題について伺います。 

 ④軽石の被害状況及び今後の支援について伺

います。 

 

（２）本市のブライダル（披露宴）について 

 ①令和 2年度、令和 3年度（現状）の婚姻届け

の動向について伺います。 

 ②婚姻届けから披露宴と本市の動向について。 

 ③披露宴の歴史的背景についてどのような認

識をお持ちですか、伺います。 

 ④披露宴からくる経済効果の大きさや、離婚率

低下、貧困連鎖の改善、少子化問題等と一連

の影響に大きく寄与されるものと考えるが、

認識を伺います。 

 ⑤コロナ禍やコロナの影響により披露宴を挙

げることの叶わなかった新郎新婦、これから

披露宴を挙げる予定の方々、ブライダル事業

者への支援として下記内容を提案といたし

ます。見解を伺います。 

  ア．今後、結婚式や披露宴を行う際、当該者

への一定の助成金を。 

  イ．既婚者でも未挙式者が結婚式や披露宴を

行う際、当該者へ一定の助成金を。 
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議席番号 １７ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

 

３．特定屋外喫煙場所につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．新交通システムについて 

 

  ウ．ブライダル事業者が新型コロナウイルス

感染症対策のために行う設備投資に対し

一定の助成措置を。  

  エ．披露宴開催にあたり、PCR 検査等、新

型コロナウイルス感染症にかかる費用や

設備投資に対し、一定の助成措置を。 

 

（１）特定屋外喫煙場所設置について。 

 ①これまで質問、提案と行ってまいりました

が、「検証」の進捗状況について伺います。 

 ②県内他市町村の状況について本市は把握さ

れておりますか。伺います。 

 （※参考資料をご覧ください。） 

 ③市税において本市たばこ税は一般財源歳入

で上位（4番目）に位置付けされており、近

年の健康志向や値上がりに伴い減収傾向で、

本来の受動喫煙をなくすためにも分煙施設

等による市税の安定的財源確保も必要不可

欠であり、共存共栄することが最良であると

考えます。これまで幾度となくご提案として

特定屋外喫煙場所設置を行ってまいりまし

たが、現時点の見解を伺います。 

 

（１）沖縄こどもの国から泡瀬「潮乃森」へロー

プウェイ構想の着眼点から提案へとつなげ 

るべく、歴史あるロープウェイ（山口県下関

市）、今年 4 月に開業されました都市型ロープ

ウェイ（神奈川県横浜市）を視察させていただ

いた中で、総工費、採算ベース、現実性を加味

し、新たな交通システムの紹介と資料をいただ

きました。本市における新交通システムとして

「エコライド」の紹介と資料をいただきまし

た。これは将来本市のみならず、中部広域的に

回遊性を高める大きな役割を担うものと考え

ます。ぜひ調査研究としてご検討いただけない

か伺います。 

 （※参考資料をご覧ください。） 
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議席番号 １７ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．新型コロナウイルス感染

症対策について 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）国の 2021年度補正予算に盛り込まれた 18

歳以下、非課税世帯、困窮する学生等への 10

万円（相当の現金・クーポン含む）給付につい

て。 

 ①年内 5万円給付、来年 2月頃マイナンバー制

度を紐づけたクーポン 5万円とあるが、内訳

について伺います。 

 ②10 万円を現金給付も可能とあるが、本市の

見解を伺います。 

 ③対象外となった世帯や方々に対し、本市独自

の支援はないのか伺います。 

 ④本市の新型コロナウイルス感染症に関する

緊急経済対策の第七弾の動向に合わせた第

八弾を想定すべきと考えますが、方針及び見

解を伺います。 
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議席番号 ２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

１．入札制度について 

（建設、上下水道部） 

 

 

（１）沖縄市建設工事等競争入札指名について伺

う。 

 ①工事格付等級はどのようにして決めるのか

伺う。 

 ②各等級業者数を伺う。 

 ③競争入札、等級別設計金額を伺う。 

 ④設計金額による入札指名業者数を伺う。 

⑤建設工事共同企業体（ＪＶ）の入札設計金額

を伺う。 

⑥それぞれの異なる専門業者への分離発注は

行われているか伺う。 

 

（２）令和 3年建設部が入札した案件について伺

う。 

 ①入札不調件数について伺う。 

 ②不調の理由を伺う。 

 ③部内で設計時から工事発注までの検討はど

のような過程で行われているのか伺う。 

④設計内容の適切な明示を図るため、金抜設計

書の公表について伺う。 

 

（３）沖縄市工事請負契約等に係る最低制限価格

取扱要領について伺う。 

 ①最低制限価格はどのように設定しているの

か伺う。 

 ②工事においては、土木、建築、造園、管、電

気など業種で設定方法は異なるのか、また、

設計業務や維持補修は、工事と同様に設定し

ているのか伺う。 

 ③沖縄市工事請負契約等に係る最低制限価格

要領第 3条第 2項を採用する具体的な事案は

どのような工事、設計の場合に適用されるの

か伺う。 
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議席番号 ２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

２．建設上下水道行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市北部地域における振興

について 

 

 

（１）宮里地区（公民館、コザ十字路側）雨水対

策について伺う。 

 ①今年度予定されていた工事が見送られた、理

由を伺う。 

 ②今年度に入り、発注が遅れる（発注ができな

い）ことが確認できた時期はいつか伺う。 

 ③地域に対する説明は行ったのか、また、事業

が遅れることで浸水被害が発生した場合、下

水道課としてどのように考えているのか伺

う。 

 ④当該事業で確保していた予算は事業が年度

内にできないことであれば、直近の議会であ

る 12 月において、補正減額する必要がある

のではないか伺う。 

 

（２）知花都市緑地の整備について伺う。 

 ①老朽化した遊具やベンチ柵等に関し再整備

する計画について伺う。 

 ②当該地の掘り込み池の状況必要性について

伺う。 

 ③掘り込み池の有効活用について伺う。 

 ④知花花織会館の建設は可能か伺う。 

 

（３）松本都市緑地について伺う。 

 ①比謝川支流の川沿いにある緑地公園市民の

活用状況を伺う。 

 ②緑地公園内に駐車場整備は可能か伺う。 

 

 

（１）市北部地域は、基地から派生する諸問題に

悩まされている地域であるが、基地被害と隣

接する地域の視点から地域における振興策

について、当局はどのような見解を持ってい

るか伺う。 

 

（２）これらが具体的にどのように進められてい

くのか伺う。 
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議席番号 １９ 議員氏名 高江洲 義 八  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．経済・文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

（１）国際文化観光都市宣言について 

 ①平成 14年にレイクウッド市と姉妹都市提携

以降の具体的な交流事業について伺う。（各

年度ごと） 

 ②海外姉妹都市締結 20周年を迎え、具体的な

行事を予定しているか伺う。（令和 3 年度・

令和 4年度） 

 ③今後の海外姉妹都市レイクウッド市との交

流事業計画と課題について伺う。 

 

 

（１）農道桃－6号線道路整備について 

 ①サンエー食品館古謝店前の道路修復につい

て伺う。 

 

（２）古謝大橋について 

 ①古謝大橋のフェンス設置について伺う。 

 

 

（１）不登校児童について 

 ①市内小学校の不登校児童数について伺う。 

 ②市内小学校の学校支援教育補助者（登校支援

員）の配置と人数について伺う。 

 ③市内小学校で学校支援教育補助者（登校支援

員）と一緒に登校している児童数について伺

う。 

 ④市内中学校の不登校生徒数について伺う。 

 ⑤市内中学校の学校支援教育補助者（登校支援

員）の配置と人数について伺う。 

 ⑥市内中学校で学校支援教育補助者（登校支援

員）と一緒に登校している生徒数について伺

う。 

 ⑦学校支援教育補助者（登校支援員）の資格に

ついて伺う。 

 ⑧学校支援教育補助者（登校支援員）市外在住

者について伺う。 
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議席番号 ５ 議員氏名 町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．発達支援保育事業につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．子育て支援制度について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
３．行政改革について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）本市における発達支援保育事業について、

以下のとおり伺う。 

 ①発達支援保育事業とはどういうものか。 

 ②発達支援児童数の推移について。 

 ③保育所に対する支援はどのようなものがあ

るか。 

 ④発達支援保育事業の課題について。 

 ⑤今後の取り組みについて。 

 

 
 

（１）子育て支援制度のうち、本市における認定

こども園について、以下のとおり伺う。 

 ①認定こども園とはどういうものか。 

②本市及び県内他市における認定こども園の

現状について。 

 ③認定こども園に対する本市の見解及び方向

性について。 

 ④今後の取り組みについて。 

 
 

 

（１）施政方針にて行政窓口の集約化を提唱して

いるが、そのうち本市の死亡手続きに関し以

下のとおり伺う。 

 ①本市の年間死亡者数について。（3 年間の平

均値） 

②各課における死亡届に関する手続きの数は

どれだけあるか。（関係する課の数及び手続

きの数） 

 ③死亡手続きの流れと現状について。 

④本市ロビーに「（仮称）おくやみコーナー」

として総合窓口を設置することは可能か。 
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議席番号 ５ 議員氏名  町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 
 

 
 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．沖縄の人々を先住民族と

する国連勧告について 

 

 

 

 

 

 
５．国家戦略特区制度の活用

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

（１）沖縄の人々を先住民族とする国連勧告につ

いて、以下のとおり伺う。 

 ①当局の見解を伺う。 

 ②①の見解を踏まえ、来年の沖縄県祖国復帰50

周年記念事業として検討している事はある

か。 

 

 

 

（１）規制改革の推進によって、産業の国際競争

力強化や経済活動拠点形成を図ることを目

的としている沖縄県の国家戦略特区制度の

活用について、以下のとおり伺う。 

①本市として、国家戦略特区制度を活用する方

針はあるか。 

②公募にて参加者を募り、制度活用に向けたシ

ンポジウム等の開催を検討出来ないか。 

 ③制度活用に向けた今後の取り組みについて。 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

１．コロナ克服・新時代開拓

の為の経済政策について 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

（１）新型コロナウイルス感染症拡大防止政策に

ついて 

 ①医療提供体制の確保、強化における地域の医

療機関等と連携した対策について 

 ②幼稚園、保育所、学校における今後の対策に

ついて(地方創生臨時交付金の活用等) 

 ③感染症の影響による厳しい状況にある事業

者への支援について 

 ④生活・暮らしへの支援における子ども、学生、

孤独・孤立等でお困りの方への対策について 

 ⑤エネルギー価格高騰対策について 

 

（２）「ウィズコロナ」下での社会経済活動の再

開と次なる危機への備えについて 

 ①ワクチン・検査パッケージの活用における本

市検討について 

 ②Goto トラベル等の需要喚起事業の拡充検討

について 

 ③新型コロナウイルス感染症対策予備費の適

時適切な執行について 

 

（３）未来を切り拓く「新しい資本主義」の起動

について 

 ①クリーンエネルギー活用に向けた大規模投

資促進における本市検討について 

 ②スタートアップ支援について 

  ア．イノベーション・エコシステムの機能強

化における本市検討について 

  イ．オープンイノベーション促進税制におけ

る本市検討について 

  ウ．創業・起業総合支援体制における本市見

解と、次世代産業進展に向けた可能性、重

要性を鑑みた拡充検討について 

 ③「デジタル田園都市国家構想」について 

  ア．デジタル実装についてローカル 5G、テ

レワーク推進、デジタル推進委員等の本市

拡充検討について 

  イ．デジタル推進の為の本市行政体制、マイ

ナポイント 2 万円付与等について 

  ウ．私的整理等ガイドライン整備等による事

業再生促進について 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市     長 

関 係 部 長 

 

１．コロナ克服・新時代開拓

の為の経済政策について 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政について 

 

④民間部門における分配強化に向けた強力な

支援について 

  ア．賃上げ推進企業への税制支援、助成の拡

充について 

  イ．労働移動の円滑化・人材育成の強力な推

進について 

   ※3 年間 4,000 億円の施策パッケージ、リ

カレント教育の拡充等 

  ウ．女性、就職氷河期世代、非正規雇用労働

者への支援について 

 

（４）防災・減災、国土強靭化の推進など安全・

安心の確保について 

 ①防災・減災、国土強靭化の推進における 5

か年加速化対策について 

 ②自然災害、気候変動による生活・生業への影

響補償、支援について 

 

（１）発達支援保育について 

 ①沖縄市の発達支援児童数の現状について 

 ②発達支援保育体制における体制について 

  ア．市の心理士巡回相談業務の拡充について 

  イ．入所における細やかな情報共有、連携に

ついて 

  ウ．支援を必要とする園児に対しての年度途

中での支援認定について 

 ③発達支援保育の財源について 

  ア．公定価格の仕組みについて 

  イ．障害児保育事業の地方交付税について 

  ウ．上記平成 30 年度の交付税 400 億から

880 億円への拡充実態について 

  エ．上記拡充における障害児一人あたりの予

算と沖縄市のギャップについて 

 ④発達支援児を受け入れる園が厳しい財政状

況にある事から、園事業者、園児、保護者の

中で生まれている課題についての市の見解 

 ⑤発達支援児童の増加に合わせた早急な対応

が必要な中で、今後の加配保育士確保におけ

る市の補助額拡充の検討について 

 



 41 

議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政について 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．公園行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）学童保育について 

 ①新型コロナウイルス感染症の影響を受けた

事業所への各種補助の見通しについて 

 ②放課後児童クラブへの家賃補助における他

市町村実態と沖縄市の今後について 

 ③放課後児童クラブ送迎支援事業の活用検討

について 

 ④保育料軽減事業の補助体制における課題と

今後の見通しについて 

 ⑤保育所入園基準について放課後児童数支援

員等を保育士同等にする事について 

 ⑥放課後児童クラブ育成支援体制強化事業の

検討について 

 ⑦公設放課後児童クラブの今後の展開につい

て 

 

（１）市内におけるスケートボード環境について 

 ①市内で仮設含めて整備されている現状につ

いて 

 ②競技人口の拡大に合わせた環境拡充につい

て 

 ③県総合運動公園内にある、旧ローラースケー

ト場の改修に合わせた、本格スケート競技場

設置の要望検討について 

 

（２）市内バスケット環境について 

 ①市内のバスケットリング整備状況について 

 ②市内小中高、社会人競技人口について 

 ③プロリーグの活躍によるスポーツマーケッ

ト拡充に合わせた、小学生用リング含めた環

境拡充の検討について 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

こどものま

ち推進部長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

こどものま

ち推進部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．放課後児童健全育成事業

（学童クラブ）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）発達支援保育事業について 

 ①発達障害の支援を必要とする子供の現状と

対策について 

  ア．発達支援が必要な子供の発見や判断は主

にどのようにして行うのか 

  イ.障害が確認された幼児の対応はどうする

のか 

  ウ．発達支援保育事業での加配保育士の配置

状況はどうなっているか 

    エ.加配保育士の人件費の現状はどうなって

いるのか、今後の拡充検討や課題はある

のか 

  オ.小学校への入学時の判断や対応はどうな

っているのか 

 ②待機児童ゼロ対策について 

  ア．この 4年間でどのような対策を取ってき

たか 

  イ.現在の待機児童数は何人か 

  ウ.今後どのような対策で待機児童をゼロに

できるのか伺う 

 

 

（１）放課後児童クラブへの新型コロナ感染症に

ついて伺う 

 ①どのような支援を行ってきたか 

 ②今後の継続と新たな支援は可能か 

  

（２）平成２７年度よりスタートした放課後児童

健全育成事業の現状について 

 ①施設設置の状況はどうか 

 ②放課後児童クラブ支援事業（障害児受入推進

事業） 

 ③放課後児童クラブ支援事業（放課後児童クラ

ブ送迎支援事業） 

 ④放課後児童支援員等処遇改善等事業につい 

  て 



 43 

 

議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

健 康 福 祉 

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

経 済 文 化  

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３.新型コロナの長期化に対

応する経済対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４.沖縄市スポーツコンベン

ションシティー政策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）今月臨時国会が召集され財政規模で 55・7

兆円に上ると言われる補正予算が盛り込まれ

ています。その中の主に生活と雇用の下支え政

策について伺う。 

 ①困窮世帯への支援で住民税非課税世帯に１

世帯当たり支給について 

 ②緊急小口貸付制度延長と自立支援金再支給

について 

 ③１８歳以下の子どもを育てる世帯に、子ども 

一人当たり１０万円相当の給付について 

 

 

（１）新型コロナの影響で無観客が続いたスポー

ツ界でしたが、徐々に解禁され沖縄アリー

ナの稼働も活発になってきました。沖縄市

をホームタウンとする琉球ゴールデンキン

グスが好調で、ＦＣ琉球もＪ２で過去最高

の９位の成績でシーズンを終えました。先

日沖縄ＳＶもホームタウンの方向で協力体

制ができると良いかと思います。また今後

は卓球の琉球アスティーダのイベントも増

えると思われる。 

 ①沖縄市がどのような支援ができるのか伺う 

 ②沖縄市民、特に子どもたちとの交流事業につ

いて 

  ア. 沖縄市のイベントでの交流について可

能か 

  イ. 学校等での交流事業はどうか 

  ウ. 試合時の交流事業はどうか 
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議席番号 ２８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

1．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

2．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

（1）市民生活を支えるための支援について 

①生活保護申請件数の過去 5年間の推移を伺う。 

②生活保護申請件数 4月から 11月までの件数を

伺う。 

③住居確保給付金の過去 5年間の実績を伺う。 

④住居確保給付金の 4月から 11月までの実績を

伺う。 

⑤一時生活支援の過去 5 年間の実績について伺

う。 

⑥一時生活支援の 4月から 11月までの実績を伺

う。 

⑦社協の緊急小口資金の過去 5年間実績を伺う。 

⑧社協の緊急小口資金の４月から 11 月までの実

績を伺う。 

⑨社協の総合支援金の過去 5 年間の実績につい

て伺う。 

⑩社協の総合支援金の過去 4月から 11月までの

実績を伺う。 

⑪沖縄市の市民の暮らしについて、どのように見

ているのか市長見解を伺う。 

 

 

（1）4月から 11月までの不登校生徒数について

伺う。 

（2）ＳＳＷ、スクールソーシャルワーカーにつ

いて 

①ＳＳＷとは何か、役割について伺う。またどう

いった方が担っているのか伺う。 

②ＳＳＷの配置人数 

③過去 5年間の実績（児童生徒・保護者・教員等） 

④4月～11月までの実績（児童生徒・保護者・教

職員等） 

⑤コロナ禍での対応状況について伺う。 
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議席番号 ２８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

上 下 水 道 

局 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

3．東部海浜開発事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

（1）東部海浜開発土地利用計画（修正案）につ

いて 

①土地利用計画を見直す事になった理由は何か

伺う。 

②市は土地利用計画をどのように見直したいと

考えているのか伺う。 

③パブリックコメントはいつどのように行われ、

どのような意見があったのか、またどのように

意見を反映させていくのか伺う。 

④現計画の駐車場台数、計画修正後で駐車場の台

数等場所に変更があるのか伺う。 

⑤土地利用計画（修正案）はどのように計画に反

映されていくのか、今後のスケジュールについ

て伺う。 

 

（2）事業費（平成 26 年度から令和 2 年度の決

算額）について以下伺う。 

①国の事業費の 7年間の推移について伺う。 

②国の事業費の中の市内企業の受注額、及び割合

の 7年間の推移について伺う。 

③県の事業費の 7年間の推移について伺う。 

④県の事業費の中の市内企業の受注額、及び割合

の 7年間の推移について伺う。 

⑤市の事業費の 7年間の推移について伺う。 

⑥市の事業費の中の市内企業の受注額、及び割合

の 7年間の推移について伺う。 

 

（3）東部海浜開発計画に係る工程表について 

①埋立工事（95ｈa）の進捗状況について伺う。 

②埋立工事（95ｈa）の完成時期について伺う。 

③橋梁工事（4車線）の進捗状況について伺う。 

④橋梁工事 2車線の全事業費（予定）について伺

う。 

⑤橋梁工事（4車線）の完成時期について伺う。 

⑥人工ビーチ（900ｍ）の進捗状況について伺う。 

⑦人工ビーチの全てが供用開始される時期につ

いて伺う。 

⑧マリーナ小型船だまりの完成時期及び供用開

始時期について伺う。 
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議席番号 ２８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

上 下 水 道 

局 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3．東部海浜開発事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

4．沖縄アリーナ推進事業につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑨上下水道の整備進捗状況について伺う。また整

備完成時期について伺う。 

⑩沖縄市の整備予定の多目的広場、交流施設、栽

培漁業施設等それぞれの整備予定時期、及び供

用開始時期について伺う。 

 

（4）東部海浜開発事業の諸課題について 

①津波避難についてどのように考えているのか

伺う。 

②2024 年度より健康医療施設用地公募開始予定

だが、公募についてどのような方針で土地の売

却を行いたいとしているのか伺う。 

③中心市街地との連携について伺う。 

④沖縄アリーナやスポーツ施設等との連携につ

いて伺う。 

⑤残された干潟・浅海域への自然保護への取組に

ついて伺う。 

 

 

（1）女子学園跡地に出来る駐車場について 

①9月議会の一般質問では 34筆中 30筆購入済み

で残り 4筆が交渉中とのことだった。その後ど

うなっているのか交渉状況について伺う。 

②①で買い取れていない土地がある場合、平面駐

車場の実施設計に変更がないか伺う。 

③平面駐車場の整備、立体駐車場の整備スケジュ

ールについて伺う。合わせていつ頃供用開始予

定なのかも合わせて伺う。 

④駐車場は有料か無料か伺う。駐車場の運営手法

についてどのように考えているのか伺う。いつ

頃までに運営手法を決定するのか伺う。 

（2）沖縄アリーナ事業について 

①現在の稼働状況、稼働率について伺う。 

②当局は「オープンから 5 年程度はスポーツ興

行、コンサート、ＭＩＣＥ等を開催し、準備日

も含めて 38.9％の稼働を想定している」と答

弁している。年間で 141 日です。稼働率 38.9％

の実現可能性について伺う。課題があれば伺

う。 
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議席番号 ２８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5．モータースポーツの振興に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

（1）モータスポーツマルチフィールド沖縄の運

営状況について 

①4月～11月までの利用実績について伺う 

②入場者数について伺う 

③運営費について 

 ア．当初予算の歳入予定額はいくらか伺う。 

 イ．歳入状況、詳細について伺う。 

 ウ．当初予算の歳出予定額はいくらか伺う。 

 エ．歳出状況、詳細について伺う。 
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議席番号 ２９ 議員氏名 池 原 秀 明  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

３．学童保育について 

 

（１）コロナ禍に伴う、生活保護制度について伺

う。 

 ①窓口対応について 

  ア．相談者数 

  イ．申請者数 

  ウ．婦人保護施設への誘導 

  エ．無料低額施設への誘導 

 ②扶養照会について 

  ア．扶養照会の必要性 

  イ．扶養照会の実務運用の改定内容を具体的

に伺う。 

 ③社会福祉協議会の特例貸付の返済の免除等

について 

 ④住宅確保給付金など生活保護の手前各種給

付金の期限撤廃や拡充について 

 

 

（１）発達支援保育事業について伺う。 

 ①財政支援について 

 ②発達支援におけるサポート体制の拡充につ

いて 

 ③受入体制の可否について、入所調整について 

 ④年度途中でも認定が受けられる対応につい

て 

 

（２）待機児童について 

 ①保育士不足解消について 

  ア．復職応援給付金 

  イ．宿舎借り上げ支援事業 

  ウ．保育士の待遇改善 

 

 

（１）新型コロナ感染症に係る放課後児童クラブ

への支援について伺う。 

 ①新型コロナの感染症拡大防止対策事業につ

いて 

  ア．かかりまし経費について、職員の手当等

の支援 

  イ．感染防止対策の物品等の購入支援につい

て 
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議席番号 ２９ 議員氏名 池 原 秀 明  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．学童保育について 

 

 

 

 

 

４．原油価格高騰対策につい 

  て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．公共施設工事の入札につ

いて 

 

 

②送迎支援事業の活用について 

 ③放課後児童クラブ育成支援体制強化事業の 

活用について 

 ア．運営事務等を行う職員の配置等の計画 

 

 

（１）福祉灯油など自治体の独自補助に「特別交

付税」の活用について伺う。 

 ①制度の趣旨と措置率 

 ②対象経費の例 

  ア．生活困窮者に対する灯油購入費の助成 

  イ．社会福祉施設に対する助成 

  ウ．公衆浴場に対する燃料費の助成 

  エ．漁業者等に対する燃油高騰分の助成 

 

 

（１）過去 5 年間の各種事業の入札について伺

う。 

 ①校舎建築工事について 

  ア．落札率、予定価格率、最低制限価格率の

平均 

  イ．指名競争入札の辞退率 

  ウ．不落件数と随意契約件数 

 ②体育館建築工事について 

  ア．落札率、予定価格率、最低制限価格率の

平均 

  イ．指名競争入札の辞退率 

  ウ．不落件数と随意契約件数 

③学校給食センター建築工事について 

  ア．落札率、予定価格率、最低制限価格率の

平均 

  イ．辞退率 

  ウ．不落件数と随意契約件数 

 ④解体工事の入札について 

  ア．落札率、予定価格率、最低制限価格率の

平均 

  イ．入札辞退率 

  ウ．不落件数と随意契約件数 
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議席番号 ２９ 議員氏名 池 原 秀 明  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

５．公共施設工事の入札につ

いて 

 

 ⑤保育所建築工事の入札について 

  ア．落札率、予定価格率、最低制限価格率の

平均 

  イ．辞退率 

  ウ．不落件数と随意契約件数 

 ⑥保育所解体工事の入札について 

  ア．落札率、予定価格率、最低制限価格率の

平均 

  イ．辞退率 

  ウ．不落件数と随意契約件数 

 ⑦学習等供用施設の入札について 

  ア．落札率、予定価格率、最低制限価格率の

平均 

  イ．辞退率 

  ウ．不落件数と随意契約件数 
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議席番号 ３ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

関 係 参 事 

 

１．都市基盤について 

 

 

 

 

 

２．沖縄市行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．貧困対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．こども行政について 

 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

 

 

（１）自然景観を活かしたまちを推進する為に 

 ①市民の胡屋のガジュマルの認識を伺う 

 ②再度シンボルツリーとしての認識を伺う 

 ③街路樹等も適正な管理出来ているか伺う 

 

 

（１）政策企画課・プロジェクト推進室 

観光スポーツ振興課の考えを伺う 

 ①文化・音楽の可能性について伺う 

 ②スポーツ・アートの可能性を伺う 

 ③中心市街地の活性の可能性を伺う 

 ④こどもの国の活性の可能性を伺う 

 ⑤アリーナとまちの連携の方法を伺う 

 

（２）日本一ユニークな動物園にするために 

 ①ヤンバルクイナの受け入れについて伺う 

 ②受け入れる動物の対象について伺う 

 ③園内にドッグランの整備は可能か伺う 

  

 

（１）沖縄市の貧困対策について 

 ①ちゅいしぃじぃの心とは何かを伺う 

 ②子どもの貧困対策について伺う 

  ア．こどものまち推進部に伺う 

  イ．教育委員会の貧困対策を伺う 

 ③学校教育施設の整備について 

  ア．学校施設の生理の貧困対策を伺う 

 

 

（１）こどものまちについて 

 ①国の「こども庁」創設に向けて 

  ア．市としての準備・体制を伺う 

 ②こども議会の今回の成果を伺う 

 ③どのような質問が出たのか伺う 

 

 

（１）海底火山噴火による軽石について 

 ①沖縄市への漂流軽石の状況を伺う 

 ②市として今後の対策と考えを伺う 
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議席番号 ３ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

関 係 参 事 

 

６．空き地について 

 

 

 

７．自治行政について 

 

 

 

 

 

８．中心市街地について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．教育行政について 

 

 

（１）安慶田の（旧）徳洲会跡地について 

 ①現在の空き地の現状・状況を伺う 

 

 

（１）沖縄市37自治会について 

 ①自治会組織の4つの団体について 

  ア．各自治会団体が揃っているか伺う 

※4つとは老人会・婦人会・青年会・子供会 

 

 

（１）中心市街地の現状について 

 ①銀天街の現在の状況 

  ア．取り組み・課題・危険個所を伺う 

 ②一番街の現在の状況 

  ア．取り組み・課題・危険個所を伺う 

 ③パークアベニューの現在の状況 

  ア．取り組み・課題・危険個所を伺う 

  イ．双方通行についての現状を伺う 

 ④中の町（中通り）現在の状況 

  ア．取り組み・課題・危険個所を伺う 

  イ．エイサー保安灯の現状について伺う 

 

 

（１）学校教育について 

 ①ＧＩＧＡスクール貸与式について 

  ア．貸与式とは何か伺う 

  イ．返却式もあるか伺う 

 ②プールの授業について 

  ア．小・中学校の状況を伺う 

 ③運動会・体育祭・文化祭について 

  ア．小・中学校の状況を伺う 

 ④越来小学校の地域連携室について 

  ア．地域連携室への取り決めを伺う 

 ⑤室川小学校について 

  ア．廃校になるという噂は事実か伺う 
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議席番号 ３ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

関 係 参 事 

 

１０．市民の安心・安全な住

環境生活について 

 

 

 

 

 

 

 

１１．庁舎管理について 

 

 

（１）心やすらぐ住みよい環境をつくるために 

 ①室川市営住宅の火災報知機について 

  ア．抜本的な対策を行ったか伺う 

 ②室川市営住宅の多子世帯について 

  ア．入居者募集の現状について伺う 

  イ．多子世帯が入る事での効果を伺う 

  ウ．今後の入居者計画と実行策を伺う 

 

 

（１）庁舎正面の懸垂幕について 

 ①今後の予定計画等があれば伺う 

 ②ＤＸ化に向けて計画があるか伺う 
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議席番号 ２１ 議員氏名 新 屋   勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

（１）県道 36 号線、池原自治会前道路の現状につ

いて 

 

 ① 県道 36 号線、池原自治会前道路は交通量も

多く自治会や地域からも歩道やガードレール

の設置、安全対策の要望等があると思うが、 

市としてどのような対応を考えているか伺い

ます。 

 

 ② 今年 3月頃に、池原自治会長、地域の方々、

市道路課職員、中部土木事務所職員と本員で、

県道 36 号線の現場確認をしながら安全対策に

ついて意見交換をしたが現在、県の対応につい

て伺います。 

 

 ③ 県道 36 号線、特に池原自治会前については

早急な歩行者の交通安全対策が必要と本員は

考えるが、市の見解を伺います。 

 

 

 

（１）市民の健康づくりについて 

 

 ① 健康ポイントアプリ「おきはくんウォーク」

の目的について伺います。 

 

 ② 健康ポイントアプリが実施開始から 3年目と

なるが現在の進捗状況について伺います。 

 

 ③ 歩くことで健康にどのような効果があるの

か伺います。 

 

 ④ 健康ポイントアプリ「おきはくんウォーク」

の今後の取り組みについて伺います。 
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議席番号 １１ 議員氏名 喜友名 朝 彦  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

１．環境行政について 

 

 

（１）「陸の上のさんご畑」について 

 

 ①当局が行った、海の環境学習についての実績

と成果をお聞かせ下さい。 

 

 ②周知、取り組み状況をお聞かせ下さい。 

 

 ③平成 25年 3月に策定された、第 3次沖縄市

水産業振興計画の目標年次と新たな第 4 次

の沖縄市水産業振興計画についてお聞かせ

下さい。 

 ※策定されていないのであれば、策定の予定は

あるのか。お聞かせ下さい。 

 

 ④「陸の上のさんご畑」については、本市の観

光産業や水産業の振興、子ども達への環境教

育の場として整備が必要と考えますが、当局

のお考えをお聞かせ下さい。 

 

 ⑤沖縄振興特別推進交付金（一括交付金）等を

活用した「陸の上のさんご畑」の施設整備等

は可能か？ お聞かせ下さい。 

 

 ⑥ビーチフロント観光拠点を目指した、新たな

ゾーニングにより、東部海浜開発事業（潮乃

森）における「陸の上のさんご畑」の整備は

可能か。お聞かせ下さい。 

 


